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¿Quién es Carla Meyer? El camino 
y la historia de la mujer que busca 
convertirse en la primera Alcaldesa de 
Valparaíso

cuando el alcalde Jorge Sharp le 
prohibió a la prensa una acción que 
era común en aquellos tiempos, 
como era permitirle el acceso a los 
albergues para que los periodistas 
pudieran conversar y mostrar el 
dolor de los damnificados. El ar-
gumento en aquella oportunidad 
fue que por "dignidad de trato", 
no permitirían entrar a este es-
pacio. Esto significó un "enamora-
miento" de Meyer con el proyecto 
de «Alcaldía Ciudadana», al que 
ingresó un año después de haber 
escuchado esta declaración.

"Ahí, muchos que no éramos 
parte de la «Alcaldía Ciudadana», 
que éramos más técnicos porque 
yo trabajaba en una ONG, hizo que 
viéramos algo distinto en la Muni-
cipalidad, una sensación distinta. 

T an sorpresiva como la 
decisión del alcalde Jorge 
Sharp de no competir por 
la reelección en las muni-

cipales de octubre, fue la elección de 
Carla Meyer como la candidata del 
Movimiento Transformar (también 
conocido como «sharpismo») para 
que tome las banderas de la deno-
minada «Alcaldía Ciudadana» y le-
vante una opción de continuidad de 
la línea que ha tenido el Municipio 
de Valparaíso desde 2016.

Ya como la abanderada shar-
pista, esta trabajadora social de 
50 años, que llegó el año 1993 a 
vivir a la ciudad para estudiar en 
la Universidad Valparaíso, repasó 
en profundidad en «La Entrevista» 
de Puranoticia TV, lo que fueron 
sus casi seis años como funcionaria 
en la Municipalidad de Valparaíso, 
pasando por el Plan de Desarrollo 
Comunal (Pladeco), la Dirección de 
Vivienda y finalmente la Dirección 
de Desarrollo Comunitario (Dideco), 
puestos a los que llegó luego de una 
entrevista de Sharp.

¡En efecto! Fue tras el incendio de 
Puertas Negras, a inicios de 2017, 

Y desde mi trabajo en la ONG vimos 
el proyecto de «Alcaldía Ciuda-
dana» y empezamos a valorar la 

modificación parcial del Plan Re-
gulador", señaló la "delfín" de Jorge 
Sharp en estas elecciones.

MEYER ANTES QUE MADRIAGA
Luego de haber pasado por Pla-

deco y Vivienda, Carla Meyer se 
consolidó en la Dideco, lo que le per-
mitió ser la cara de muchas accio-
nes ejecutadas por el Municipio, au-
mentando consigo su popularidad 
entre la gente común y corriente. A 
su vez, cuando Jorge Sharp decide 
que no va a competir en la Elección 
Municipal de octubre de 2024 –si-
tuación que comunicó al inicio de su 
periodo el 2021 y que hace algunos 
meses sólo ratificó– fue justamen-
te esta asistente social de profe-
sión la que levantó la mano cuan-
do se hablaba del posible sucesor 
en el cargo de Alcalde.

Recordando cómo fueron aque-
llos días, Meyer señaló a Puranoti-
cia TV que "fue una cosa más bien 
colectiva. Desde la reelección de 
Jorge, él planteó que era su última 
reelección. Es costumbre no creer lo 
que dicen los políticos, pero él plan-
tea que no va a ir a la reelección 
y la pregunta era qué ocurriría. 
Dentro del movimiento (Transfor-
mar) tuvimos una conversación y 
yo me puse a disposición".

Es en este contexto donde tras-
ciende que la ex convencional Ta-
nia Madriaga era la más segura 
candidata de Transformar para 
ser la candidata a la Alcaldía de 
Valparaíso. No obstante no sólo no 
fue la escogida, sino que semanas 
más tarde deja esta plataforma po-
lítica y asume una precandidatura 
independiente por la Gobernación 
Regional de Valparaíso, la cual fi-
nalmente no prosperó por no reu-
nir las firmas exigidas. Pese a esta 
controversia, Meyer asegura que 

La candidata de continuidad del «sharpismo» repasó con 
Puranoticia TV lo que ha sido su camino en la «Alcaldía 
Ciudadana», proyecto que espera mantener por los 
próximos años. También analizó el camino transitado 
hasta convertirse en candidata, hecho marcado por la 
distancia aún más agigantada con el Frente Amplio y su 
candidata, Camila Nieto.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/quien-es-carla-meyer-el-camino-y-la-historia-de-la-mujer-que-busca
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/quien-es-carla-meyer-el-camino-y-la-historia-de-la-mujer-que-busca


Madriaga "no se presentó".
"Creo que con la Dirección de 

Desarrollo Económico logramos 
iniciativas, pero ella no se pre-
sentó. Cuando se abrió el proce-
so para la discusión de quién iba 
a proponerse como nombre de 
Transformar, ella no se presentó. 
Nadie lo hizo, me presenté yo", 
explicó Meyer, rompiendo el mito 
que se fue del Municipio por no ha-
ber sido ella la escogida por Jorge 
Sharp para liderar la candidatura 
municipal.

EL FACTOR DC EN LAS 
PRIMARIAS

Otra de las grandes interrogan-
tes que nacen bajo el alero de su 
candidatura a la Alcaldía porteña 
es por qué no se hizo una especie 

de Primaria con el Frente Amplio 
para que las fuerzas de izquierda 
llegaran con sólo un candidato. 
Sin embargo, el partido oficialista 
decidió mantener la unidad con el 
resto de las fuerzas de Gobierno, 
sumando a la Democracia Cristiana 
(DC), cuestión que resultó fatal para 
Transformar.

"Yo no hubiera participado (de 
una Primaria) por el centralismo en 
la toma de decisiones. (...) En el caso 
de la Primaria de Valparaíso, que se 
hace con un partido político que es 
parte de los contratos y acuerdos 
que hicieron daño a la ciudad, como 
la Democracia Cristiana (DC). En-
tonces, la DC en Valparaíso tiene 
un pasado que para la comunidad 
y particularmente en los cerros... 
yo creo que la DC tomó decisio-
nes, en sus administraciones, que 
le hicieron daño a Valparaíso. 
Desde ahí, la posibilidad de for-
mar alianza con ese espacio no 
era posible", explicó.

De igual forma, sostuvo que 
"cuando el Frente Amplio se sien-
ta con la Democracia Cristiana 
para conversar y sacar su posi-
ción, firmando este acuerdo, des-
de ese momento dijimos que no. 
En nuestro caso no era una alter-
nativa". 

DIFERENCIAS CON EL FRENTE 
AMPLIO

Pero la candidata porteña tam-
bién dio a conocer las diferencias 
que la distancian de la concejala 
Camila Nieto, la carta del Frente 

Amplio a estos comicios.
"Ella es de un partido político, 

que fue Convergencia Social y hoy 
es el Frente Amplio; y, a diferencia, 
más que con ella, en general con los 
partidos políticos, es que existen in-
dicaciones, verticalidades, orienta-
ciones o discusiones... entonces, la 
independencia y experiencia da 
la posibilidad de que uno pueda 
establecer condiciones de con-
versación, de trabajo, de diálogo 
y construcción que es distinto, 
porque no tienes una verticalidad 
o alguien que te esté llamando", 
subrayó.

Consultada respecto a si Camila 
Nieto tiene "jefe", Meyer reafirmó 
su crítica hacia las colectividades 
señalando que "los partidos polí-
ticos tienen estructuras que dan 

ciertas condiciones de conversa-
ción, de diálogo y de alianza". 

De paso, abordó la distancia 
que tuvo el Frente Amplio con Jor-
ge Sharp, y viceversa, reafirmando 
su calidad de independiente: "Hay 
que mirar a distintas comunas. Yo 
creo que hay un afán hegemónico 
de que las fuerzas que no son pro-
pias, o que son independientes, 
en los gobiernos locales tienen 
una expresión y el Frente Amplio 
lo que busca es que fuera de este 
espacio no existiera algo más".  

PRIORIDADES EN LA COMUNA
La abanderada del «Sharpismo» 

en estas elecciones también repasó 
lo que serán –a su juicio– las prio-
ridades que debe tener la próxima 
administración municipal. En ese 

sentido, afirmó que lo primordial 
es la seguridad: "Hacer un trabajo 
importante en materia de seguri-
dad. Tenemos recursos que hoy po-
demos utilizar para tener mejores 
condiciones de seguridad y apoyar 
el trabajo con Carabineros. Hay 
que mirar buenas experiencias y 
trabajar en fortalecer el trabajo 
territorial, las capacitaciones la-
borales, las becas escolares para 
que la mayor cantidad de jóvenes 
puedan formarse y trabajar en 
dos elementos centrales: portua-
rio y turismo".

Otra cosa importante que men-
cionó tiene que ver con la infraes-
tructura y el mejoramiento de 
calles, escaleras, sedes vecina-
les. De igual forma, puso sobre la 
mesa el trabajo que se debe realizar 
para mejorar el plan de la Ciudad 
Puerto y su densidad habitacio-
nal. "Hay que repoblar el plan", ase-
veró la ex Dideco.

Sobre los interminables rayados 
en la comuna, dijo que "todos los 
porteños queremos ver a nuestra 
ciudad bonita, limpia, iluminar la 
plaza de la Victoria en Navidad y 
Año Nuevo, y por eso es importan-
te la seguridad". 

Respecto al comercio ambu-
lante, expuso que "hay personas 
que pagan permisos y que tienen 
tiempo trabajando, pero lo que 

no se debe tolerar son las mafias 
vinculadas con acciones adentro 
del comercio ambulante, como 
el contrabando de cigarros. Pero 
una mujer o adultos mayores, con 
una pensión de $200.000, que ba-

jan al plan a vender, que pagan un 
permiso, que venden hierbas medi-
cinales...". Dicho esto, aseguró que 
en Valparaíso hay 1.200 personas 
trabajando con permisos.

¿MUNDACA U OTRO?
Considerando que el sábado 

26 y domingo 27 de octubre, los 
porteños (y habitantes de toda la 
Quinta Región) tendrán que elegir a 
un nuevo Gobernador, Puranoticia 
TV le consultó a Carla Meyer acer-
ca de los apoyos que entregará en 
esta disputa electoral. Al respecto, 
la "delfín" de Jorge Sharp sostuvo 
que "aún no lo definimos. Hay tres 
candidatos: Octavio González, Fe-
lipe Ríos y Rodrigo Mundaca. He 
tenido conversaciones con Octa-
vio y Mundaca es el candidato del 
Frente Amplio, pero aún tenemos 
conversaciones pendientes con 
Rodrigo y su equipo". 

Acerca del actual Gobernador 
Regional, sostuvo que "lo impor-
tante del compromiso de Rodrigo 
debe ser con la ciudad más que 
con un candidato. Es importante 
no ver a Valparaíso como un bol-
són (de votos), sino que como una 
comuna que requiere autoridades 
comprometidas con su desarro-
llo".

De todas formas, ya sostuvo re-
uniones con Octavio González, la 

carta que presentó la Izquierda Eco-
logista Popular, quien le aseguró a 
Carla Meyer que la apoyará, inde-
pendiente que ella haga lo mismo 
con él. Sobre Felipe Ríos, candidato 
del pacto Verde Social, comentó 
que "no hemos tenido la posibili-
dad de conversar, pero me parece 
que es una persona talentosa".

Finalmente, Meyer le transmitió 
a los porteños que "hemos tenido 
la posibilidad de ir avanzando, re-
construyendo el Municipio luego de 
una debacle económica importante 
que fue encontrada. Hay muchas 
cosas que tenemos que mejorar 
y seguir avanzando. Valparaíso 
no puede ser un centro de ex-
perimento de política pública, 
sino que debemos consolidar los 
avances en seguridad, infraes-
tructura, salud y el trabajo con 
desarrollo económico, así que es-
peramos y confiamos poder seguir 
construyendo un mejor Valparaíso 
para todos y todas".
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Alcaldesa de Quilpué y opción que 
Belloto se independice: "No me parece 
que sea algo que le traiga un beneficio 
a la comuna"

dos elementos que me parecen 
fundamentales para tomar una 
decisión: primero, tener un estu-
dio serio y técnico, y que la gente 
conozca este estudio para ver la 
viabilidad financiera y real. En 
segundo lugar, llamaría a una 
consulta ciudadana. Esos son los 
dos pasos que yo haría siendo Al-
calde". 

Si bien, para la nota de Purano-
ticia.cl se contactó a la alcaldesa 
Valeria Melipillán para que entre-
gara su opinión frente al tema, la 
autoridad no contestó al momen-
to de ser publicada. No obstante a 
aquello, sí lo hizo con posterioridad, 
indicando –tal como los otros can-
didatos– que para materializar esta 
iniciativa se requiere de estudios, 
aunque adelantó que no le parece 
que beneficiará a la comuna.

"La creación de nuevas comunas 
es un proceso normado y no depen-
de del Alcalde o Alcaldesa de turno 
solamente que se inicie el proceso. 
Se requiere un estudio multifac-
torial que determine la viabilidad 
de la propuesta y hoy por hoy no 

I nmediatas repercursiones 
trajo consigo la entrevista 
que el diputado Diego Ibáñez 
dio a Puranoticia TV, donde 

instaló nuevamente la idea que 
Belloto pueda independizarse de 
la comuna de Quilpué, iniciativa 
que ya fue analizada por los candi-
datos a la Alcaldía en las elecciones 
de octubre, y ahora por la propia 
alcaldesa Valeria Melipillán quien, 
además, buscará la reelección du-
rante el próximo mes.

Cabe recordar que el parlamen-
tario del Distrito 6 de la región de 
Valparaíso, militante del partido 
Frente Amplio (FA) –al igual que la 
jefa comunal– indicó que "estamos 
en ese proceso de Belloto comuna. 
Ya hay alrededor de 80 mil perso-
nas viviendo en Belloto. Por ejem-
plo, en Catemu viven 13 mil per-
sonas, en Petorca 10 mil y en San 
Felipe 60 mil. Con 80 mil, quizás, 
es momento de ir pensándolo".

De igual forma, Ibáñez sostuvo 
que como Quilpué es una comuna 
grande, "necesita de un gran pre-
supuesto" y si se divide, "hay que 
generar nuevos servicios públicos 
y una mayor inversión y eso no es 
de un día para otro". También re-
cordó que ésta es la tercera comuna 
con mayor cantidad de habitantes 
de toda la región de Valparaíso.

La idea fue criticada por tres de 
los cuatro candidatos a la Alcal-
día de Quilpué. Por ejemplo, María 
Carolina Corti, de las filas de RN 
y representante de Chile Vamos 
en los comicios de octubre, señaló 
a Puranoticia.cl que lo planteado 
por Ibáñez "es un ofertón político 
para salvar a Valeria (Melipillán). 
(...) El ofertón político sirve para 
levantar un tema, pero a la gente 
de Quilpué hay que hablarle con 
seriedad, después de cuatro años 
de inexperiencia, de falta de deci-
sión, de falta de urgencia. Así que 
el Diputado se preocupe de legislar 
y no de hacer ofertas políticas".

La carta independiente a la Al-
caldía de la Ciudad del Sol, Chris-
tian Cárdenas, manifestó que 
"siempre al Diputado le ha gusta-
do dar luces y falsas esperanzas. 
Cuando uno se compromete con 
la ciudadanía, antes de dar un 
discurso, uno tiene que conocer la 
evaluación que existe. Hace años 
se hizo un proyecto del Municipio, 
que tenía una delegación en Bello-
to, para poder levantar la posibili-
dad de que Belloto fuera comuna. 
Esa delegación, con esta adminis-
tración municipal, ya no existe".

En tanto, el también candidato 
independiente, Miguel Ángel Botto, 
precisó a Puranoticia.cl que "hay 

me parece que sea algo que le 
traiga un beneficio a la comuna", 
dijo la jefa comunal.

Luego, expuso a Puranoticia.
cl que "personalmente pienso que 
hay otros estudios o iniciativas que 
generarían mayores beneficios en 
el corto y mediano plazo, como el 
soterramiento del metro para me-
jorar la conectividad dentro de la 
ciudad; estudiar mejoras al trans-
porte público hacia otras comunas 

del Área Metropolitana; o el estudio 
de riesgos de incendio para actua-
lizar nuestro Plan Regulador".

Finalmente, la alcaldesa Meli-
pillán sostuvo que "yo vivo en El 
Belloto y veo que el sector puede 
seguir mejorando si seguimos 
trabajando integralmente como 
comuna de Quilpué, mantenien-
do una línea de descentralización 
comunal de los servicios públicos 
y la inversión. Así lo hicimos con la 
construcción del SAR o la comisaría 
en Belloto y pretendemos seguir en 
esa vía".

Cabe recordar que uno de los 
últimos intentos para que El Be-
lloto fuera comuna se dio el año 
2017, cuando el entonces alcalde 
Mauricio Viñambres comprometió 
su apoyo a esta iniciativa, indican-
do en aquella oportunidad que se 
estaba en una primera etapa de 
recopilación de antecedentes para 
entregárselos a la Subsecretaría de 
Desarrollo Regional (Subdere), con 
el propósito de que ésta inicie los 
estudios.

Valeria Melipillán se 
refirió a la iniciativa 
instalada por el diputado 
Diego Ibáñez en torno a 
que el sector de Belloto 
se independice de 
Quilpué y se constituya 
como una nueva comuna, 
considerando el antiguo 
anhelo de la comunidad, 
que ya supera las 80 mil 
personas.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/alcaldesa-de-quilpue-y-opcion-que-belloto-se-independice-no-me-parece




Diputado Celis denuncia que el 
Prefecto de Viña no lo dejó fiscalizar 
las cámaras: acudirá a Contraloría y al 
general Yáñez

subrayando la gravedad del hecho.
El sistema de televigilancia, cuyo 

contrato fue adjudicado a la empre-
sa Ingesmart y la licitación culminó 
en agosto de este año, ha sido ob-
jeto de denuncias que señalan su 
mal funcionamiento. Según Celis, 
ha recibido testimonios anónimos 
de funcionarios que confirman 
que varias de las cámaras no es-
tán operativas o presentan fallas, 
lo que compromete gravemente la 
seguridad de la comuna.

"Recibí denuncias anónimas de 
funcionarios que indican que el sis-
tema de cámaras de Viña del Mar 

E l diputado Andrés Celis cri-
ticó duramente la falta de 
transparencia y colabo-
ración por parte de Ca-

rabineros, luego que se le negara el 
acceso para verificar el estado del 
sistema de televigilancia en Viña 
del Mar. La negativa se produjo du-
rante una reunión con el prefecto de 
la ciudad, quien justificó la decisión 
afirmando que no querían "compli-
caciones con la Municipalidad".

"Me parece grave que en la re-
unión que tuve con el Prefecto de 
Carabineros, se me haya negado 
ver las cámaras de televigilancia 
de Viña del Mar y que la razón 
sea 'no tener complicaciones con 
la Municipalidad'. Llevaré esto a 
Contraloría y al general Yáñez. 
Esto jamás me había pasado, ni 
siquiera cuando era concejal, y en 
mi rol de fiscalizador, es preocu-
pante que se me niegue ese dere-
cho", expresó el parlamentario RN, 

está funcionando de manera in-
completa debido a aparatos en mal 
estado", señaló el parlamentario, 
agregando que "este tipo de situa-
ciones comprometen la seguridad 
de los vecinos y no podemos per-
mitir que continúen".

El diputado Celis también hizo un 
llamado a las autoridades locales y 
a Carabineros para que esclarezcan 
la situación. En un oficio presenta-
do, solicitó a la alcaldesa de Viña 
del Mar, Macarena Ripamonti; al 
general director de Carabineros, 
Ricardo Yáñez: y a la Contraloría 
Regional, todo con copia al Consejo 
de la Transparencia, que entreguen 
información detallada sobre el 
estado actual del sistema de tele-
vigilancia, el número de cámaras 
operativas y cuántos funciona-
rios están a cargo de su manejo. 
Asimismo, pidió que se informe si 
la empresa Ingesmart ha cumplido 
con las observaciones hechas por la 

Contraloría y si ha sido sancionada 
por incumplimientos.

El diputado, representante del 
distrito 7, finalizó advirtiendo que 
este tipo de problemas no deben 
quedar sin resolver y que seguirá 
insistiendo para que se tomen las 
medidas necesarias para garanti-
zar la operatividad del sistema de 
vigilancia, crucial para la preven-
ción de delitos en la comuna. "Este 
tipo de problemas no puede que-
dar en la oscuridad. Es vital que 
se esclarezca la situación y se to-
men las medidas necesarias para 
garantizar que los sistemas de 
vigilancia funcionen de manera 
óptima".

Finalmente, el diputado Celis 
hizo hincapié en que esta fue una 
decisión unilateral por parte del 
prefecto y, por ende, que mantiene 
su apoyo total hacia la institución 
Carabineros y el trabajo que reali-
zan con la comunidad.

Además, el parlamentario 
de RN solicitó informes 
detallados sobre el 
estado del sistema de 
televigilancia de la ciudad 
tras recibir denuncias de 
mal funcionamiento.
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Así fue la descoordinada e 
improvisada inauguración de las 
fondas en Valparaíso

correcta", añadió.
Pero fue tal la presión de las per-

sonas que estaban en las afueras 
del parque playaanchino queriendo 
ingresar (sumada a la de la Munici-
palidad y de los propios comercian-
tes establecidos) que, luego de una 
conversación con Carabineros y los 
fonderos, finalmente la Delegada 

Presidencial autorizó el ingreso 
del público.

"Se autoriza la apertura del 
Alejo Barrios a partir de las 12 de 
la noche y hasta las 2 de la maña-
na", comunicó la delegada Gonzá-
lez, quien luego debió cambiar una 
vez más el discurso, pues el hora-
rio de ingreso se adelantó para las 
22:00 horas.

La bochornosa descoordinación 
fue critada desde el Municipio de 
la Ciudad Puerto. Karla Huerta, jefa 
de gabinete de la «Alcaldía Ciuda-
dana», sostuvo que "nos hubiera 
gustado que la gente que llegó a 

C on una bochornosa des-
coordinación e improvi-
sación se dio inicio en el 
parque Alejo Barrios a 

las celebraciones de Fiestas Patrias 
en la comuna de Valparaíso, instan-
cia donde las autoridades dieron 
por inauguradas las fondas y ra-
madas en este tradicional espacio 
ubicado en el cerro Playa Ancha.

La polémica se suscitó en el mar-
co de la actividad oficial, encabeza-
da por la delegada presidencial de 
Valparaíso, Sofía González, quien 
inicialmente abrió los fuegos de las 
fondas sin autorización de ingreso 
de público, cuestión que luego cam-
bió...

"Al parecer hubo un error en 
las comunicaciones. Nosotros he-
mos sostenido desde el principio 

que se realiza esta inauguración 
para las autoridades, con los fon-
deros y fonderas, sin perjuicio 
que el Alejo Barrios apertura sus 
puertas mañana (martes)", indicó 
la máxima representante del Presi-
dente Boric en la región.

Sin embargo, el problema radicó 
en que había mucha gente en las 
afueras del Alejo Barrios queriendo 
ingresar al parque. "Rápidamente 
esto se comunicó a las personas 
que estaban en las inmediacio-
nes, también en coordinación 
con los fonderos y carabineros, a 
quienes se les dio la información 

presenciar la ceremonia pudiera 
haber ingresado sin problemas, 
sin embargo, es una decisión que 
no corresponde al Municipio, sino 
a la Delegación Presidencial".

"Lo importante es que la auto-

ridad a cargo de la seguridad se 
allanó y las fondas fueron abier-
tas a las 22.00 horas. Creo que 
este tipo de decisiones no pueden 
ser improvisadas", sentenció la 
funcionaria municipal.

La polémica se instaló al 
comienzo de la actividad, 
pues la delegada Sofía 
González aseguró que 
sólo habría un acto y que el 
ingreso del público sería este 
martes. Sin embargo, ante la 
presión de la propia gente, 
los fonderos y el Municipio, 
finalmente se adelantó la 
apertura de puertas.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/asi-fue-la-descoordinada-e-improvisada-inauguracion-de-las-fondas-en
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/asi-fue-la-descoordinada-e-improvisada-inauguracion-de-las-fondas-en
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/asi-fue-la-descoordinada-e-improvisada-inauguracion-de-las-fondas-en
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/asi-fue-la-descoordinada-e-improvisada-inauguracion-de-las-fondas-en
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Fiestas Patrias seguras: Autoridades 
refuerzan fiscalización en fondas 
de Parque Alejo Barrios y llaman al 
autocuidado

nistro de Transporte, Oscar Puente, 
junto a otros funcionarios, enfatizó 
en la incompatibilidad entre la 
conducción y el consumo de alco-
hol o drogas, recordando la im-
portancia de no conducir si se ha 
ingerido alcohol. Además, dieron 
aviso  para utilizar el transporte pú-
blico y tomar todas las medidas de 
precaución necesarias para evitar 
accidentes en las carreteras.

Por su parte, se realizó una fisca-
lización rigurosa en el recinto que 
alberga 33 fondas y cocinas, ade-
más de más de 200 puestos, con el 

L as celebraciones del 18 de 
septiembre de este año 
se extenderán por una 
semana completa, mar-

cadas por un aumento significa-
tivo de público en comparación 
con años anteriores en las fondas 
del Parque Alejo Barrios. En esta 
edición de las fondas de Viña del 
Mar y Valparaíso por las fiestas 
patrias, ah habido un amuento en 
los precios de los productos y los 
servicios, generando preocupación 
tanto entre los consumidores como 
las autoridades.

En un llamado a la ciudadanía, 
las autoridades destacaron la 
importancia de mantener el auto-
cuidado, tanto en la llegada, como 
en la salida de los recintos. El Mi-

objetivo de garantizar la seguri-
dad y bienestar de los asistentes. 
La revisión sanitaria estuvo a cargo 
de la Seremi de Salud, mientras que 
las condiciones eléctricas fueron 
verificadas por la Superintendencia 
de Electricidad y Combustible. Esta 
inspección tiene como objetivo ase-
gurar que las familias que acudan a  
las festividades puedan hacerlo en 
un ambiente seguro y controlado.

Entre las recomendaciones en-
tregadas, las autoridades insta-
ron a los asistentes a comparar 
precios dentro del recinto, ya que 

podría haber variaciones entre 
locales. También recalcaron la im-
portancia de consumir productos 
en lugares formalmente autoriza-
dos, lo que garantiza que las condi-
ciones sanitarias son adecuadas 
y no podrían llegar a ser un riesgo 
para la salud de las personas.

Por último, recordaron que los 
consumidores tienen el derecho 
de acceder a productos de cali-
dad, ya sea en comidas o en bebi-
das alcohólicas y no alcohólicas, e 
hicieron hincapié en la importancia 
del autocuidado. La seguridad de 
cada persona y de su familia debe 
ser una prioridad durante estos 
días de celebración, para garanti-
zar unas Fiestas Patrias sin contra-
tiempos ni percances.

Con la llegada de las festividades, el SERNAC enfatiza la 
necesidad de elegir lugares autorizados y mantenerse 
alerta para asegurar una experiencia segura.

https://puranoticia.pnt.cl/region-valparaiso/fiestas-patrias-seguras-autoridades-refuerzan-fiscalizacion-en-fondas
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Subcomisaría Temporal de 
Carabineros resguardará la seguridad 
de los miles de asistentes a las fondas 
en Valparaíso

plicó que será "un servicio 24/7, 
que consta de un subcomisario, 
vale decir un capitán que va a es-
tar a cargo, acompañado de ser-

P ara reforzar la seguridad 
de los visitantes a las fon-
das y ramadas del Parque 
Alejo Barrios de Valparaí-

so, Carabineros instaló una Sub-
comisaría Temporal como centro 
operativo del gran despliegue poli-
cial para estas Fiestas Patrias.

Al respecto, el coronel Jaime 
Camps, prefecto de Valparaíso, ex-

vicios de toda índole no sólo de 
orden y seguridad".

De igual forma, habrá servicios 
especializados, con ejemplares ca-

ninos en la revisión, fiscalizaciones, 
controles vehiculares y otros que 
estarán a disposición del público.

En cuanto al contingente de esta 
unidad temporal, contará con apo-
yo de funcionarios de las Escuelas 
de Carabineros para continuar con 
los resultados obtenidos en años 
anteriores respecto a su funciona-
miento e implementación.

La policía uniformada explicó que esta unidad tendrá 
servicios de toda índole, no sólo de orden y seguridad; 
sino que también especializados, con perros y más 
controles.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/subcomisaria-temporal-de-carabineros-resguardara-la-seguridad-de-los
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/subcomisaria-temporal-de-carabineros-resguardara-la-seguridad-de-los
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/subcomisaria-temporal-de-carabineros-resguardara-la-seguridad-de-los


Limache dio inicio al evento 
dieciochero más grande de la región 
de Valparaíso: Los Viking 5 y Leo Rey 
realizarán shows gratuitos

en uno de los puntos neurálgicos 
dentro de las actividades que se 
han panificado esta semana en 
la V Región. Esperamos un número 
muy importante de visitantes, hay 
una tradición, hay un apego, una 
cultura de tradiciones. Limache es 
eso y lo hemos puesto en realce en 
esta festividad, en este espacio de 
chilenidad ubicado en pleno centro 
de la ciudad en el estadio municipal 
Ángel Navarrete Candia (…) espe-
ramos que la gente nos visite, aquí 
se ha preparado todo para que sea, 
sobre todo, una fiesta segura”. 

 La jornada inaugural tuvo músi-
ca y baile a cargo de los grupos “Los 
Ahumada” y “Chupe de Cueca” 
y de la tradicional Ramada Móvil 
municipal, que recorre distintos 
barrios de la comuna compartiendo 
las tradiciones locales y el espíritu 
dieciochero con la comunidad. 

Francisco Órdenes, concesiona-

F amiliar, segura y gratuita. 
La Fiesta de la Chilenidad 
limachina reúne las ca-
racterísticas primordiales 

para celebrar este 18. La celebra-
ción es el estadio municipal Ángel 
Navarrete Candia y contempla 
fondas, cocinerías, Food Trucks, cer-
vecerías artesanales y chicherías, 
emprendimientos y artesanías. Al 
mediodía el alcalde de comuna, Da-
niel Morales y el concesionario del 
espacio, Francisco Órdenes, inaugu-
raron de manera oficial “La Mansa 
Fonda de Limache”, hito de inicio en 
el que participaron vecinos, vecinas 
y representantes de organizaciones 
sociales y deportivas. 

La primera autoridad comu-
nal destacó el compromiso con la 
seguridad y el turismo: “Hemos 
iniciado una de las fiestas más im-
portantes de la región y del país (…) 
y esperamos que se transforme 

rio de la Mansa Fonda de Limache, 
puso énfasis en las medidas sanita-
rias y de seguridad tomadas para 
el uidado de los visitantes: “Año a 
año las expectativas se han ido su-
perando y se han ido superando en 
cuanto a cantidad de visitantes y 
también a la producción y cantidad 
de fonderos que se han instalado. 
El año pasado tuvimos más de 40 
mil personas, este año son 6 días 
y se esperan entre 50 mil y 60 mil 
personas y para eso se han toma-
do todas medidas de seguridad y 
sanidad necesarias de acuerdo no 
han solicitado las autoridades co-
rrespondientes”. 

ACTIVIDADES EN EL ESTADIO 
MUNICIPAL

La Fiesta de la Chilenidad se 
desarrolla en el estadio municipal 
Ángel Navarrete Candia ubicado en 
calle Carelmapu s/n, desde el mar-
tes 17 al domingo 22 de septiem-
bre (de martes a sábado el ho-
rario es desde el mediodía hasta 
las 3 de la mañana, el domingo la 
jornada es hasta las 20:00 horas). 

Fidel Cueto, Delegado Provin-
cial de Marga Marga, comentó que 
“como Gobierno y como Estado 
hemos estado presentes hace más 
de una semana en todos los pre-
parativos en la provincia completa, 
sobre todo en esta que es una de las 
ramadas más grandes de la región. 
Nuestro despliegue tiene que ver 
con traer todas las instituciones re-
lacionadas. Ha sido un trabajo co-
laborativo con la municipalidad ,los 

Carabineros y los servicios que tie-
nen relación con la alimentación, la 
energía, la seguridad dentro y fuera 
de lasramadas. Le queremos de-
cir a la gente que venga con toda 
confianza porque este es un lugar 
fantástico para pasar las fiestas”. 

El evento dieciochero gratuito 
más grande de la Región de Valpa-
raíso, contempla:

7 Fondas, 12 cocinerías, 120 lo-
cales de emprendimientos, 6 cer-
vecerías artesanales y chicherías, 
Food Trucks, juegos típicos, mecá-
nicos, inflables y una cama elástica 
gigante de casi 100 metros cua-
drados. Habrá shows gratuitos de 
artistas nacionales y locales en el 

escenario central desde las 19:30 
horas.

 
Itinerario:
Miércoles 18: Leo Rey y La Tin-

tólea.
Jueves 19: Los Viking's 5 y Chu-

pe de Cueca.
Viernes 20: Sello de Raza y La 

Gran Fuerza Tropical. 
Más información en @lamansa-

fondadelimache.

Se esperan 50 mil visitantes 
en el evento donde la 
seguridad será resguarda 
por Carabineros, Seguridad 
Municipal y guardias 
privados.
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Conozca las principales actividades 
de Fiestas Patrias que tendrá el Gran 
Valparaíso

de homenaje a los pescadores de la 
ciudad en torno a una fogata co-
munitaria. La actividad cuenta con 
6.000 merluzas fritas, vino, música 
en vivo, folclore y tropical.

Desde este martes 17 y hasta el 
jueves 19 de septiembre, en La Con-
vencional se llevará a cabo la Fon-
da Elegante, evento que cuenta con 
música en vivo, además de presen-
taciones como las del grupo Quin-
ta de los Núñez, Fama y Trazzo. De 
igual forma, habrá shows para los 
más pequeños de la casa. También 
habrá fiesta al ritmo de ValpoMam-
bo y Domingo de Fiesta, para lo cual 
las entradas ya están a la venta.

En tanto, en la Sala Rivoli, entre el 
martes 17 y el jueves 19 de septiem-
bre se realizarán espectáculos mu-
sicales más íntimos, con la Orques-
ta Cinzano tocando su más clásico 
repertorio este martes; seguido el 
miércoles 18 con Dionisio y su 
Cumbia; para dejar como final de 
fiesta a Revelación Latina. Savia 
Porteña estará todos los días con 
su tradicional repertorio de cuecas 
para el disfrute de los presentes.

VIÑA DEL MAR
Como es tradicional, el epicen-

tro de las Fiestas Patrias en Viña 
del Mar será el Valparaíso Sporting 
Club, que desde el martes 17 hasta 
el sábado 21 de septiembre ofrecerá 
la Fiesta Criolla, evento que cuenta 

A ctividades para to-
dos los gustos son las 
que se llevarán a cabo 
durante estos días de 

Fiestas Patrias en las cinco comu-
nas que componen el Gran Valpa-
raíso y que tienen como dos de los 
ejes centrales las fondas en el par-
que Alejo Barrios y en el Sporting.

Y es que considerando que Val-
paraíso y Viña del Mar son las dos 
comunas más habitadas de la re-
gión y foco principal de la llegada 
de turistas, se espera que las ra-
madas en ambas ciudades sean 
los atractivos principales de estas 
celebraciones.

Bajo este contexto, Puranoticia.
cl elaboró un listado con las prin-
cipales actividades y panoramas 
que tendrán Concón, Quilpué, Vi-
lla Alemana y las ya mencionadas 
comunas de Viña del Mar y Val-
paraíso durante estas festividades 
dieciocheras.

VALPARAÍSO
Las fondas en el parque Alejo 

Barrios son unas de las más tradi-
cionales a nivel país, motivo por el 
cual se espera la llegada de miles 
de personas durante esta semana 
de celebraciones. Y es que en este 
espacio, ubicado en el cerro Playa 
Ancha, se podrá disfrutar de comi-
da tradicional chilena, además de 
juegos típicos y música en vivo, pa-
norama que estará presente hasta 
el domingo 22 de septiembre.

Otra de las tradiciones porteñas 
durante las Fiestas Patrias es la Fo-
gata del Pescador, evento a reali-
zarse este martes 17 de septiembre 
en la caleta El Membrillo, y que rin-

con ramadas, chicherías y entreten-
ción para disfrutar en familia. El ac-
ceso es gratuito entre las 12:00 y las 
15:00 horas; mientras que después 
el cobró será de $7.000 por persona.

En el Teatro Municipal de Viña 
del Mar, los días 20 y 21 de septiem-
bre, desde las 20:00 horas, Myriam 
Hernández se presentará con su 
"Tour Invencible". El domingo 29 
de septiembre, a las 17:00 horas, 
se realizará el concierto natalicio 
«Patricio Manns, Memoria viva», 
con la presentación de Inti-llimani 
Histórico y Banda Patricio Manns. 

Sobre estas actividades, la alcal-
desa Macarena Ripamonti sostuvo 
que "estaremos disgregados en 
todo Viña del Mar para que en 
cada lugar podamos elevar nues-
tras emociones y sentirnos felices 
para salir de todas las adversi-
dades que hemos pasado. Tam-
bién tenemos que encontrarnos y 
celebrar que estamos vivos, que 
nuestro país reconoce su historia y 
a tomar toda esa fuerza para seguir 
adelante".

CONCÓN
Como una de las principales al-

ternativas para celebrar de forma 
segura y en familia las Fiestas Pa-
trias, este año en Concón se desa-
rrollará nuevamente en el Estadio 
Atlético de avenida Magallanes, la 
Fiesta Criolla Concón 2024, edi-

ción que tendrá la participación de 
stands gastronómicos locales con 
menús dieciocheros, foodtrucks y 
un escenario central con una com-
pleta selección de artistas naciona-
les y locales.

La lista de artistas para este año 
tiene como principales a Leo Rey, 
Luis Lambis y Los Charros de Lu-
maco, además de El Zultán, Los 
Dueños del Barón, Los Super Ge-
nios, A los 4 Vientos y Los Herma-
nos Morales. También, la jornada 
del 21 de septiembre se realizará un 
espacio dedicado al Día del Circo 
Chileno.  

El alcalde Freddy Ramírez sos-
tuvo que “queremos que la gen-
te elija Concón, por el territorio 
privilegiado que significa el po-
der disfrutar de nuestras playas, 
para después pasar una rica tar-
de en la Fiesta Criolla, una alter-
nativa más que conveniente, no 
solo para la familia local, sino para 
todos aquellos que nos quieran visi-
tar desde la región o el país”. 

Cabe hacer presente que la en-
trada al evento es liberada.

QUILPUÉ Y VILLA ALEMANA
Una de las actividades más es-

peradas por los vecinos de Quilpué 
tendrá lugar en el sector de Colli-
guay, donde se llevará a cabo la 
Ramada Oficial Doña Chummy, la 
cual se llevará a cabo en la medialu-
na Los Yuyos.

La actividad contará con comi-
das criollas y bebidas tradicio-
nales chilenas, como la chicha, la 
mistela, los terremotos y otras. 
Además, habrá juegos infantiles, 
muestra de artesanos y de empren-
dedores locales.

En cuanto a las presentaciones 
en vivo, estará Liliana "La Voz y Los 
Rancheros del Puangue, animan-
do al público desde las 18:00 horas 
de este miércoles 18 y jueves 19 de 
septiembre en la Ciudad del Sol.

Finalmente, en Villa Alemana la 
actividad de Fiestas Patrias se tras-
lada al sector de Quebrada Escoba-
res, en el evento Fiestas Patrias en 
Pueblos Rurales.

 
Desde este martes 17 hasta el 

jueves 19 de septiembre, entre las 
11:00 y las 19:00 horas, el públi-
co que llegue a la cancha Capilla 
Nuestra Señora del Carmen podrá 
disfrutar de tres días de fiesta cos-
tumbrista.

En la instancia habrá juegos tí-
picos, juegos infantiles, comidas y 
bailes tradicionales, 70 stands de 
artesanía, música en vivo y am-
biente familiar.

La entrada es liberada y se dis-
puso además un bus de acerca-
miento, con salidas desde la Mu-
nicipalidad de Villa Alemana, a las 
12:00, a las 15:00 y a las 17:00 horas.

Actividades para todos los gustos habrá en los días 
de celebraciones dieciocheras en las comunas de 
Valparaíso, Viña del Mar, Concón, Quilpué y Villa 
Alemana.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/conozca-las-principales-actividades-de-fiestas-patrias-que-tendra-el
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Hallan sin vida a quilpueíno de 31 años 
que estaba siendo intensamente 
buscado: cuerpo habría sido 
encontrado en un pozo

"Informamos que Christopher 
se encontró, lamentablemente 
sin vida. Se agradece la ayuda y 
voluntad de todos quienes apoya-
ron su búsqueda", señaló la familia 
a través de un mensaje publicado 
en sus redes sociales.

Junto a agradecer la preocu-
pación expresada por cercanos y 
amigos del malogrado hombre de 

T ras permanecer desapa-
recido por más de una 
semana, la familia de 
Christopher Bernal Ro-

jas confirmó que el hombre de 31 
años fue encontrado sin vida.

Las primeras diligencias efectua-
das por la Brigada de Homicidios de 
la PDI de Valparaíso determinaron 
que no hubo participación de ter-
ceros en su muerte.

De igual forma –y según consig-
na La Estrella de Valparaíso– el ha-
llazgo del cuerpo se produjo tras 
el secado de un pozo al interior de 
la parcela familiar en Los Quillayes.

31 años, en el mensaje entregado 
por la familia también indicaron 
que pronto entregarían mayores 
detalles acerca del velorio y poste-
rior funeral.

Cabe recordar que por este caso 
se generó una intensa búsqueda 
por parte de sus familiares y ami-
gos, sumándose posteriormente un 
equpo de la PDI.

En ese sentido, su madre, Victo-
ria Rojas, informó que Christopher 
fue a su dormitorio la noche del 6 
de septiembre y que al día siguien-
te, cuando fueron a su habitación, 
observaron que la puerta estaba 
con seguro y que la ventana esta-
ba abierta.

De esta manera se inició su 
búsqueda, la cual concluyó con el 
lamentable hallazgo de la víctima 
fallecida. Ahora, respecto a la cau-
sa de muerte, será personal del 
Servicio Médico Legal (SML) de 
Valparaíso el que determiné el 
motivo exacto.

Las primeras diligencias efectuadas por la Brigada de 
Homicidios de la PDI de Valparaíso determinaron que no 
hubo participación de terceros en su muerte.

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/hallan-sin-vida-a-quilpueino-de-31-anos-que-estaba-siendo-intensamente
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gura».
En el lugar, personal de la Sec-

ción de Investigación de Accidentes 
en el Tránsito y Carreteras (SIAT) de 
Valparaíso procedió a fiscalizar a 

El conductor de un automóvil 
que se desplazaba por la ruta 68, a 
la altura del kilómetro 95, fue dete-
nido luego que el examen de nar-
cotest arrojara positivo.

El procedimiento de Carabine-
ros de Valparaíso se efectuó en el 
marco de la fiscalización reforzada 
que denominaron como «Ruta Se-

de cannabis", explicó el capitán 
Sebastián Muñoz, jefe de la SIAT de 
Carabineros de Valparaíso.

A raíz de lo anterior, se dio cuen-
ta al fiscal de turno, quien dispuso 
que el conductor quedara en li-
bertad, aunque apercibido al artí-
culo 26 del Código Procesal Penal.

Conductor de automóvil fue detenido bajo los efectos de la 
cannabis en la ruta 68

un vehículo.
"El conductor se allanó volun-

tariamente de acceder al examen 
de drogas, arrojando como resul-
tado que lo hacía con presencia 

El procedimiento de Carabineros de Valparaíso se efectuó 
en el marco de la fiscalización reforzada en las carreteras, 
la cual denominaron como «Ruta Segura».

Homicidios de la PDI Valparaíso.
Con estos antecedentes se es-

pera poder dilucidar cómo ocu-
rrieron los hechos y, así, estos an-
tecedentes ser proporcionados al 
Ministerio Público.

Un nuevo homicidio sacude a la 
comuna de Viña del Mar; esto, lue-
go que se confirmara que un hom-
bre de 41 años fuera asesinado a 
los golpes, con la utilización de un 
elemento contundente, en el sector 
de Achupallas, parte alta de la co-
muna.

Hasta el paradero 11 de este sec-
tor viñamarino llegó personal de la 
Brigada de Homicidios (BH) de la 
Policía de Investigaciones (PDI) de 
Valparaíso, quienes confirmaron 
que el deceso de este sujeto, que 
contaba con antecedentes poli-
ciales.

Los detectives de la BH, el perito 
del Laboratorio de Criminalística y 
el médico criminalista, observaron 
que el cuerpo presentaba diver-
sas heridas con elemento contun-
dente, siendo su causa de muerte 
un politraumatismo cráneo-torá-
cico.

No obstante a aquello, la causa 
exacta de muerte será entregada 
luego de la respectiva necropsia 
que realice personal del Servicio 
Médico Legal (SML) en Valparaí-
so.

"Los detectives en forma para-
lela han levantado evidencias y 
también la ubicación de personas, 
las cuales se está tomando decla-
ración", explicó el subprefecto Fla-
vio Espinoza, jefe de la Brigada de 

Sujeto con antecedentes policiales fue asesinado 
a los golpes con un objeto contundente en la 
parte alta de Viña del Mar

Detectives de la PDI 
observaron que el cuerpo 
presentaba diversas 
heridas con elemento 
contundente, siendo 
su causa de muerte un 
politraumatismo cráneo-
torácico.

Martes 17 de septiembre

https://puranoticia.pnt.cl/regiones/conductor-de-automovil-fue-detenido-bajo-los-efectos-de-la-cannabis-en
https://puranoticia.pnt.cl/regiones/sujeto-con-antecedentes-policiales-fue-asesinado-a-los-golpes-con-un


Editorial

D espués de este mega 
18 que vamos a tener, 
comenzará la cuenta 
regresiva para las elec-

ciones de octubre próximo. Serán 
dos días donde la ciudadanía ten-
drá que elegir quién regirá los des-
tinos de nuestra región de Valparaí-
so y a quiénes acompañarán a ese 
Gobernador para discutir los presu-
puestos: los consejeros regionales. 
También elegiremos a los alcaldes o 
alcaldesas que regirán los destinos 
de nuestras ciudades y a quiénes 
los fiscalizarán: los concejales.

Hoy el escenario parece incierto 
en algunas comunas tales como 
Valparaíso, Viña del Mar, Quilpué, 
Villa Alemana, Quillota, Limache, 
La Calera, Algarrobo, Casablanca. 
En otras comunas está más claro lo 
que debería pasar, como en Con-
cón, Olmué, La Cruz, San Felipe, 
Los Andes, sin embargo, desde el 
lunes 23 en adelante, cuando ter-
minen las fiestas, los escenarios in-
ciertos podrían a comenzar a tomar 
forma y los que hoy se ven seguros 
podrían comenzar a tambalear.

Estas Fiestas Patrias son la úl-
tima oportunidad de los alcaldes 
en ejercicio para ocupar el apara-
taje municipal a su favor. Pasadas 
las fiestas, por ahí por el 26 o 27 
de septiembre, cuando quede un 
mes para las elecciones, los jefes 
comunales deberán alejarse de su 
responsabilidad y abocarse úni-

mismo para quienes buscan su ree-
lección como Consejeros Regiona-
les o Concejales.

Quizás las oportunidades más 
altas las tienen quienes desafían 
a lo que hoy ostentan el poder. Les 
queda un mes para mostrarse y 
conquistar los corazones de sus 
votantes y decir por qué son me-
jores que el otro o por qué po-
drían hacer una mejor gestión 
que el otro.

Acá debería primar el debate de 
ideas o de propuestas. No obstan-
te, el nivel de debate de quienes 
intentar llegar al poder es real-
mente bajo, solo se basa en as-
pectos políticos e ideologías. Los 
de derecha atacan a los de izquier-
da en el poder, justamente asocián-
dolos con el Presidente Boric y su 
mal Gobierno, y apelan a la baja 
adherencia al Mandatario como su 
mejor carta para ganar.

Los de izquierda, en muchos ca-
sos, están ocupando por ejemplo 
el mismo caso «Audios» como 
una especie de teoría del empate 
para enfrentar lo del caso «Con-

Cuenta regresiva 
post 18 de cara a 
las elecciones de 
octubre

camente a la campaña, lo mismo 
hará el Gobernador Regional que 
busca la re elección Rodrigo Mun-
daca.

¿Pero qué realmente se pue-
de hacer en un mes de campaña? 
Quizás mucho, quizás poco. Por 
ejemplo, un alcalde que va a la re-
elección que no fue capaz de en-
cantar en cuatro años de gestión, 
difícilmente lo hará en un mes. Lo 

venios». ¿Pero las ideas dónde es-
tán?

Otro punto que no queda atrás 
es la emocionalidad del votante. Su 
estado de ánimo a la hora de elegir 
por quién va a votar. Existen can-
didatos y candidatas expertas en 
llegar al corazón de sus adherentes, 
con discursos y posturas que son 
muy difíciles de no creer, pero que si 
uno las analiza a fondo y sin emo-
ciones por delante, podría darse 
cuenta que se trata de tan solo 
una forma de embaucarlo para 
conquistar su voto.

Sea como sea, los choripanes, 
los anticuchos, las empanadas y 
el volantín serán la última instan-
cia para relajarse un poco quienes 
van en busca del triunfo en las elec-
ciones de octubre. De vuelta de esta 
semana XL donde muchos estarán 
guatita al sol, vendrá la cuenta re-
gresiva para determinar quiénes 
serán los grandes ganadores y dón-
de buscarán cobijo los grandes per-
dedores. Por ahora, un salud y a dis-
frutar… que ya se nos viene lo bueno.
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Allanan residencia de ministra Vivanco 
por caso Audio: Se incautaron dos 
teléfonos móviles, un computador y 
cinco pendrives

siendo investigada por la Fiscalía 
de Los Lagos, bajo la dirección de la 
fiscal Carmen Gloria Wittwer.

Además, se confiscaron objetos 
de su oficina en la Pontificia Univer-
sidad Católica de Chile. Todas estas 
acciones forman parte de la inves-
tigación que se inició tras la fil-
tración de conversaciones entre 
ella y el abogado Luis Hermosilla, 
quien actualmente está en prisión 
preventiva tras ser formalizado por 
el caso Audio.

La Fiscalía Nacional, a través de 

D urante la noche del lu-
nes, poco después de las 
21:30 horas, personal 
del OS7 de Carabineros 

llegó hasta la residencia de la 
ministra Ángela Vivanco, en Las 
Condes, siguiendo la autorización 
del 7° Juzgado de Garantía de San-
tiago, en el marco de las diligencias 
ordenadas por el caso Audio.

En el operativo se incautaron dos 
teléfonos móviles, un computador 
y cinco pendrives. Cabe destacar 
que la ministra suspendida está 

su cuenta X (antes Twitter), confir-
mó la diligencia. “Se confirma un 

tercer procedimiento de incauta-
ción de equipos tecnológicos que 
pertenecen y/o han sido utilizados 
por la Ministra Vivanco”, dice el co-
municado.

“La operación fue dirigida por un 
equipo de fiscales y ejecutada por 
funcionarios del OS7 de Carabine-
ros, quienes se encargaron de reti-
rar teléfonos móviles, dispositivos 
de almacenamiento de información 
y computadores”, finaliza el comu-
nicado de la Fiscalía Nacional.

Este procedimiento 
se suma a los hechos 
de la semana pasada, 
cuando Vivanco entregó 
voluntariamente otro 
teléfono móvil y su 
computador personal.
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Gobierno afirma que no se corroboró 
suicidio de sospechoso por crimen 
de carabineros en Cañete: "Sigue en 
calidad de prófugo"

“El fiscal tomó la diligencia para 
verificar los hechos. Esos hechos 
no pudieron ser verificados, por lo 
tanto, la situación es que hoy día 
Tomás Antihuen sigue en calidad 
de prófugo”, aclaró.

El sospechoso logró escapar de 
los agentes policiales durante una 

E l subsecretario del Interior, 
Manuel Monsalve, se refi-
rió al presunto suicidio de 
Tomás Antihuen, prófugo 

de la justicia por el triple asesinato 
de los carabineros en la zona de Ca-
ñete, región del Biobío, la madruga-
da del 27 de abril pasado.

Respecto a los rumores surgidos 
por el paradero del sujeto, la au-
toridad explicó que “hubo mucha 
especulación al respecto, hubo 
información que circuló en torno a 
aquello”.

redada llevada a cabo el pasado 
29 de julio. No obstante, tres per-
sonas presuntamente involucradas 
en el crimen fueron detenidas: los 
hermanos Felipe y Yeferson Anti-
huen, junto a Nicolás Rivas.

La Fiscalía de La Araucanía for-
malizó los cargos contra los acusa-

dos, quienes quedaron en prisión 
preventiva como medida cautelar.

A comienzos de septiembre, en 
la comunidad Nicolás Calbullanca, 
ubicada en la frontera entre Cañe-
te y Tirúa, se encontraron algunos 
chalecos antibalas de las vícti-
mas, junto con otros objetos.

Las pruebas fueron trasladadas 
a la capital para ser sometidas a 
diversas pericias con el fin de ob-
tener información que fortalezca la 
investigación del caso.

El subsecretario del Interior se refirió al presunto 
suicidio de Tomás Antihuen, acusado de haber 
participado en el triple homicidio de carabineros 
durante la madrugada del 27 de abril.
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Vocera de Gobierno confirma que 
proyecto del CAE será ingresado en 
"los primeros días de octubre"

nal. Se ha hecho un trabajo muy 
exhaustivo, muy riguroso, muy 
responsable para tener un diseño 
sostenible de financiamiento a la 
educación superior que termine con 
el CAE y les dé una solución a to-
dos y todas, considerando además 
condonaciones a grupos que por 
necesidades y sus características 

L a ministra de la Secretaría 
General de Gobierno, Ca-
mila Vallejo, se refirió a la 
presentación del proyecto 

que busca poner fin al Crédito con 
aval del Estado (CAE) y mencionó 
que será ingresado los primeros 
días de octubre.

“El proyecto está en su fase fi-

van a requerir condonación total y 
en otros casos más acotada, pero sí 
todos van a tener una solución”, 
indicó.

En ese sentido, la secretaria de 
Estado insistió en que la iniciativa 
“se va a ingresar prontamente. Por 
razones de trabajo prelegislativo, 
por cuestiones de agenda, nos co-
rrimos algunos días, ya vamos a 
entrar los primeros días de octu-
bre”.

“El proyecto está en su fase fi-
nal. Esto para decirle sobre todo a 
los deudores y deudoras, a sus fa-
milias que tienen mucho interés en 
este proyecto. Nosotros estamos 
plenamente conscientes que es im-

portante y reafirmamos nuestro 
compromiso de que este va a in-
gresar sí o sí”, recalcó.

El senador Fidel Espinoza (PS) 
recientemente condicionó su apoyo 
al proyecto relativo al CAE, pidien-
do que se investigue al exdirector 
de la Junaeb, Jaime Tohá, sobre sus 
eventuales vínculos con el abogado 
Luis Hermosilla.

Al respecto, Vallejo manifestó 
“no sé por qué condicionar necesi-
dades de solución a las deudas del 
CAE a otros temas que tienen que 
ver con otras aristas, que pueden 
ser muy legítimas, pero a nosotros 
esto nos suena a chantaje y no 
estamos para chantaje, no para 
transaca, no para mezclar temas 
que son distintos”.

“La gente lo que espera es que en 
el Parlamento se legisle en función 
de sus necesidades y no condicio-
nando una necesidad con otra”, 
añadió.

La ministra dijo que esperan que 
“independientemente del legítimo 
requerimiento, preocupaciones 
de un parlamentario u otro, esas 
preocupaciones no sean excusa 
para rechazar otras iniciativas”.

Camila Vallejo explicó 
que "por razones de 
trabajo prelegislativo, 
por cuestiones de 
agenda, nos corrimos 
algunos días".

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/vocera-de-gobierno-confirma-que-proyecto-del-cae-sera-ingresado-en-los
https://simisae.cl/?utm_source=Medios_Digitales_de_Chile&utm_medium=Medios_Digitales_de_Chile&utm_id=Simi_SAE


24 Nacional Martes 17 de septiembre

Senador Espinoza condiciona apoyo 
a proyecto del CAE: pide investigar a 
Jaime Tohá por eventual vínculo con 
Hermosilla

antecesor, Cristóbal Acevedo Ferrer, 
quien dos meses después de que se 
firmó el contrato, asumió como ge-
rente general de Coval, la entidad 
es calificada como el brazo finan-
ciero de los Abumohor.

En diálogo con CNN Radio, Espi-
noza explicó que “él (Jaime Tohá) 
es primo de la ministra del Interior 
y tiene que dar explicaciones al 
país”.

El legislador recordó un episodio 
ocurrido en la región de Los Lagos, 
la cual representa: “En esos mismos 
años, el señor Tohá, de manera ar-
bitraria e ilegal -desde mi punto de 
vista-, echó abajo un contrato de 
una empresa que estaba desarro-
llando la entrega en plena pande-
mia de la alimentación acá”.

“La empresa Dipralsa, que tenía 

E l senador del Partido So-
cialista, Fidel Espinoza, 
condicionó su apoyo al 
proyecto de ley que dará a 

conocer el Gobierno para “eliminar” 
el Crédito con Aval del Estado (CAE).

El parlamentario basa su pos-
tura debido a que solicitó que el 
exdirector de la Junta Nacional de 
Auxilio Escolar y Becas (Junaeb), 
Jaime Tohá, sea investigado ante 
una presunta intervención de Luis 
Hermosilla, cuando trabajaba en 
el ministerio del Interior, para favo-
recer a Jaime Abumohor, quien en 
febrero de 2019 fue director de la 
empresa Savisa.

Según publicó Ciper Chile, la ges-
tión tenía por finalidad impugnar la 
decisión que declaró desierta una 
parte de la licitación del servicio de 
alimentación escolar. De esta for-
ma, Jaime Tohá contrató por trato 
directo, es decir, sin concurso, a seis 
empresas. Una de ellas era Savi-
sa, cuyo monto fue por $126 mil 
millones.

El citado medio indicó que Tohá 
había sido jefe de gabinete de su 

excelentes relaciones con los traba-
jadores, en negociación colectiva, 
eran las propias manipuladoras 
de alimentos quienes señalan que 
nunca habían tenido una empre-
sa de esas características”, relató 
el legislador.

“Sin embargo, de un día para 
otro fue destituida de su contrato, 
porque faltaron, en una isla ten-
go entendido, llegaron tarde con 
unas raciones alimenticias, y esa 
fue la excusa para echarle abajo 
el contrato en plena pandemia”, 
explicó.

“¿Qué significó esto? Que el se-
ñor Tohá, de manera arbitraria, le 
quitó el contrato a esta empresa 
-con muy buena relación, repito, 
con los miles de manipuladoras de 
alimentos de la región-, y esa em-

presa no le pagó ni un peso ob-
viamente de indemnizaciones a 
los trabajadores”, complementó 
Espinoza.

“El Estado tuvo hasta hace po-
quito, yo diría cinco meses atrás, 
que terminar de pagar más de $5 
mil millones de indemnización de 
plata de todos los chilenos pro-
ducto de la decisión tomada por el 
señor Jaime Tohá. Y posteriormen-
te, el señor Tohá le entrega -ahora 
se está sabiendo esto- de manera 
directa a otras empresas ese con-
trato. Entonces, aquí hay cosas ra-
ras que tienen que investigarse”, 
agregó.

Debido a este caso, el senador  
fue enfático respecto a entregar su 
voto para aprobar el proyecto para 
“eliminar” el Crédito con Aval del 
Estado: “Yo no voy a votar a favor 
de un CAE si no se aclara toda la 
situación de Jaime Tohá con los 
miles de millones de pesos de su 
actuación en educación, que jus-
tamente perjudica a los alumnos 
de nuestras regiones que no tienen 
calefacción en sus salas de clase”.

El parlamentario basa su postura debido a que solicitó 
que el exdirector de la Junta Nacional de Auxilio Escolar 
y Becas (Junaeb), Jaime Tohá, sea investigado ante una 
presunta intervención de Luis Hermosilla.
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Servel inicia fiscalización 
extraordinaria al PC ante denuncia de 
RN por actos a favor de Jadue

Daniel Jadue, quien se encuentra 
en arresto domiciliario luego de ser 
formalizado en el marco del caso 
«Farmacias Populares».

E l Servicio Electoral (Ser-
vel) se encuentra reali-
zando una fiscalización 
extraordinaria a los an-

tecedentes contables del Partido 
Comunista (PC) tras la denuncia 
realizada por diputados de Reno-
vación Nacional (RN).

Según consigna El Mercurio, la 
acción de los parlamentarios bus-
ca dilucidar si el PC utilizó aportes 
fiscales destinados al funciona-
miento de la colectividad para 
hacer actividades masivas en 
respaldo del exalcalde de Recoleta, 

El oficio respuesta del Servel a 
los legisladores de RN señala que 
“en atención a la solicitud efectua-
da mediante oficio del 29 de julio de 
2024, en virtud del cual se requiere 
una inspección extraordinaria del 
uso de los aportes fiscales ente-
rados para el funcionamiento del 
Partido Comunista de Chile dada 
una serie de actividades que even-
tualmente atentarían contra los 
principios y normas que regulan 
el funcionamiento de los partidos 
políticos”.

“Al respecto, cumple este Servi-

cio Electoral con informar, al tenor 
de lo singularizado en el oficio del 
epígrafe, que dicha fiscalización se 
encuentra en ejecución por parte 
de la División de Fiscalización y Fi-
nanciamiento de Partidos Políticos, 
habiéndose requerido los ante-
cedentes financieros y contables 
de las actividades ejecutadas al 
aludido colectivo, información que 
actualmente se encuentra en po-
der del Servicio y que está siendo 
revisada y analizada por el equipo 
asignado para tal efecto”, se indica.

La acción de los 
parlamentarios 
busca dilucidar si el 
PC utilizó aportes 
fiscales destinados al 
funcionamiento de la 
colectividad para hacer 
actividades masivas en 
respaldo del exalcalde 
de Recoleta.
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Subsecretario Monsalve reafirma 
que general Yáñez debe dejar el cargo 
antes de ser formalizado

dejar el cargo”, complementó.
Junto con ello, mencionó que 

“si es que se mantiene la fecha de 
formalización, el criterio del Go-
bierno es muy claro y eso no tiene 
que ver con las personas, no tiene 
que ver con el proceso judicial, no 
tiene que ver con la presunción de 
inocencia, tiene que ver con la ne-
cesidad de que las instituciones del 
Estado funcionen para los fines que 
están establecidos”.

La autoridad recalcó que el Eje-

E l subsecretario del Interior, 
Manuel Monsalve, reafir-
mó que el general director 
de Carabineros, Ricardo 

Yáñez, debe dejar su cargo antes 
de ser formalizado.

En conversación con Cooperati-
va, Monsalve sostuvo que el criterio 
del Gobierno ha sido “muy claro, 
ha sido muy nítido desde el prin-
cipio en esta materia”.

“El Gobierno considera que, si 
eventualmente una persona que 
cumple funciones importantes en 
el Gobierno o en la institución del 
Estado es formalizada, tiene que 

cutivo “no considera conveniente, 
en ninguna condición, en ninguna 
institución, bajo ninguna perso-
na, que una persona que cumple 
funciones importantes en una 
institución sea formalizada en el 
cumplimiento de esas funciones”.

Asimismo, Monsalve manifestó 
que esto “es un criterio parejo. El 
Presidente tiene facultades even-
tualmente para pedir el cargo de 
un general director de Carabine-
ros, no lo ha hecho porque el tra-

bajo con Carabineros es un buen 
trabajo, tenemos buenos niveles de 
coordinación”.

“Esto no tiene que ver con el tra-
bajo con Carabineros, tiene que ver 
con un principio que el Presidente 
ha fijado para todas las institucio-
nes del Estado”, preciso.

Cabe señalar que formaliza-
ción del general Ricardo Yáñez se 
encuentra programada para el 
próximo 1 de octubre a las 09:00 
horas.

El subsecretario Manuel 
Monsalve se refirió a la 
formalización del general 
director de Carabineros y 
recalcó que "el Gobierno 
considera que, si 
eventualmente una persona 
que cumple funciones 
importantes en el Gobierno o 
en la institución del Estado es 
formalizada, tiene que dejar 
el cargo".

https://puranoticia.pnt.cl/nacional/subsecretario-monsalve-reafirma-que-general-yanez-debe-dejar-el-cargo


Carabineros investiga el hallaz-
go de un cadáver que se encontra-
ba al interior de un vehículo en la 
comuna de Conchalí de la capital, y 
que presentaba una puñalada en el 
tórax. 

De acuerdo a los antecedentes 
policiales, el hallazgo se produjo 

alrededor de las 8 horas de este 
martes en el sector de calle Ignacio 
Carrera Pinto con La Palmilla, don-
de un vehículo permanecía aban-
donado en la vía pública, por lo 
que se dio aviso a Carabineros.

28 Nacional

Encuentran cadáver dentro de un auto en 
Conchalí: Presenta una puñalada

Niño de 12 años muere tras colisión entre dos 
camiones en la ruta 78 en Melipilla

Un accidente en la ruta 78 en la 
comuna de Melipilla, región Metro-
politana, cobró la vida de un menor 
de edad de 12 años.

El fatal hecho ocurrió en el kiló-
metro 77, donde dos camiones se 
vieron involucrados en una coli-
sión por alcance.

El conductor de uno de los ve-
hículos sufrió heridas, aunque se 
encontraría en condición estable, 
mientras que el niño fue traslada-
do en helicóptero al hospital Félix 
Bulnes de Santiago, donde se dio a 
conocer su fallecimiento.

de las drogas (28) y por conducir 
bajo la influencia del alcohol (5).

Desde el viernes hasta la noche 
de este lunes, se habían cursado 
2.242 infracciones: 1.600 asocia-
das al exceso de velocidad, 491 por 
cinturón de seguridad, y 15 por el 
no uso del sistema de retención 
infantil.

En cuanto a siniestros de trán-
sito, han ocurrido 454, un 54% 
menos comparado con el mismo 
periodo del 2019, y se han regis-
trado 320 lesionados, un 41% me-
nos que ese año.

Debido a accidentes de tránsito 
han fallecido 28 personas, siete 
de ellas en la región Metropolita-
na, dos en O’Higgins, dos en Maule, 
uno en Atacama, uno en Coquim-
bo, tres en Valparaíso, uno en Ñu-
ble, uno en Biobío, cuatro en La 
Araucanía, dos en Los Ríos y uno 
en Los Lagos.

La cifra de personas fallecidas 
desde el viernes por accidentes de 
tránsito en el marco de la semana 
de Fiestas Patrias aumentó a 28.

La general Marcela González, 

Zona Tránsito, Carreteras y Seguri-
dad Vial, detalló que se han llevado 
a cabo 72.710 fiscalizaciones a ve-
hículos.

Además, se han realizado 16.929 

exámenes detectores de alcohol y 
drogas, logrando la detención de 
229 personas a nivel nacional 
por conducir en estado de ebriedad 
(147), por manejar bajo los efectos 

28 personas han fallecido por accidentes de 
tránsito ad portas de Fiestas Patrias

Siete de ellas en la región 
Metropolitana, dos en 
O’Higgins, dos en Maule, 
uno en Atacama, uno 
en Coquimbo, tres en 
Valparaíso, uno en Ñuble, 
uno en Biobío, cuatro en La 
Araucanía, dos en Los Ríos 
y uno en Los Lagos.

El menor fue trasladado 
en helicóptero al hospital 
Félix Bulnes de Santiago, 
donde se dio a conocer su 
fallecimiento.

LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ
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LEE LA NOTA COMPLETA 
AQUÍ

El cuerpo presentaba 
una puñalada en el tórax 
y por el momento se 
desconocen mayores 
antecedentes de 
la víctima y de las 
circunstancias de su 
muerte.
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traron la posición en la que quedó el 
vehículo accidentado.

La empresa de transportes pro-
pietaria, Conssetur, informó que el 
autobús "sufrió un accidente de 
tránsito-despiste" cuando retor-
naba de Machu Picchu, según un 
comunicado publicado en redes 
sociales.

La policía inició las investigacio-
nes para determinar las causas del 
accidente.

zigzagueante ruta que comunica el 
sitio arqueológico con el pueblo de 
Aguas Calientes.

Los heridos fueron auxiliados 
por la policía y pobladores locales, 
que los llevaron primero al centro 
de salud del pueblo de Aguas Ca-
lientes, donde quedaron hospitali-
zados con múltiples fracturas.

Diversos videos de lugareños di-
fundidos en las redes sociales mos-

U nos 30 turistas chilenos, 
italianos, mexicanos, 
guatemaltecos, chinos 
y japoneses resultaron 

heridos al caer en bus a una pen-
diente de 15 metros en el camino 
que lleva a la ciudadela inca de Ma-
chu Picchu, en el sur de Perú.

El accidente se produjo cuando 
el conductor perdió el control del 
vehículo mientras descendía por la 

Turistas chilenos entre los heridos tras 
desbarrancamiento de bus en Machu 
Picchu

 El accidente se produjo 
cuando el conductor 
perdió el control del 
vehículo mientras 
descendía por la 
zigzagueante ruta 
que comunica el sitio 
arqueológico con Aguas 
Calientes.
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Al menos 247 personas han 
sido asesinadas este fin de sema-
na en México durante la celebración 
de la festividad del Grito de Inde-
pendencia, que conmemora el 214 
Aniversario del inicio de la lucha 
por la independencia del país.

La mayoría de los fallecidos se 
han registrado en el estado de Gua-
najuato, con 28 muertos, y Sinaloa, 
donde 24 personas han perdido la 
vida en el marco de los enfrenta-
mientos entre 'Los Chapitos' y 'Los 
Mayos' por el control del cartel de 
Sinaloa, según ha informado el dia-
rio mexicano 'El Universal'.

El Estado de México también 
ha sufrido 24 asesinatos, al que 
siguen Nuevo León con 20, Puebla 
con 17 y Baja California con 15, se-
gún datos de la Secretaría de Se-
guridad y Protección Ciudadana 
(SSPC).

El sábado fue el día más mortí-
fero con 89 homicidios, aunque el 
domingo la cifra llegó a ser de 87, 
mientras que el viernes se registra-
ron 71 víctimas mortales.

Los homocidios fueron durante este fin de 
semana y el sábado fue la cifra más alta de 
muertos, sumando un total de 89 personas en 
solo un día.

México: Al menos 247 asesinatos 
durante la fiesta de la Independencia
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mos que estar muy concentrados 
en no dar ventaja en el aspecto 
defensivo y tener la creatividad 
para hacerle daño".

Además, se refirió a la Cham-
pions League, que no la jugará esta 
temporada al no clasificar con el 
conjunto sevillano: "A ningún téc-
nico del mundo no le puede gustar 
jugar la Champions. Después, hay 
una realidad económica y depor-
tiva que hay que tener clara, para 
que cuando no se alcancen los ob-
jetivos, no considerarlo un fracaso. 
En estas cuatro temporadas hemos 
tratado de tener muchísima ambi-
ción para llegar siempre a lo más 
arriba posible, limitado por el tema 
económico, pero siempre hay un 
plantel que sabe responder".

Por último, Pellegrini comentó 
que "no tenemos ningún objetivo 
en mente, ni ganar la Conference 
League, ni llegar a la Champions 
League, ni salir campeón de La 
Liga, nosotros tenemos que tratar 
de ganar partido a partido y de-
mostrar cada fin de semana para 
qué estamos capacitados, esa es 
la única manera de poder lograr 
algo importante, con un plantel 
equilibrado y ambicioso".

el campo en los partidos de la 
Premier League y la Copa de Ru-
sia. Además, acabo de regresar de 
una lesión, por lo que ahora es difí-
cil contar con la atención de otros 

equipos", añadió.
Además, Thompson agregó que 

"quién sabe, tal vez algún día algún 
club de Moscú quiera comprarme y 
entonces viviré en la capital".

Poco a poco Jordhy Thompson 
comienza a sumar partidos en el FC 
Orenburg en esta temporada, pues 
el reciente fin de semana disputó 
su segundo duelo en la campaña 
en la derrota por 4-2 sufrida ante el 
Lokomotiv Moscú, por la octava fe-
cha de la Premier League de Rusia.

Pero el delantero nacional ya 
mira al futuro y confesó que uno 
de sus próximos objetivos es dar 
el salto a un equipo de la capital 
de ese país, donde se encuentran 
grandes elencos como el Spartak, 
CSKA, Dynamo, e incluso el propio 
Lokomotiv.

"Algún día me gustaría vivir 
allí, me gustaría mudarme y jugar 
en Moscú", reconoció el formado en 

Colo-Colo en conversación con el 
canal ruso Match Premier.

"Todo depende de cómo me 
comportaré aquí en Oremburgo. 
Necesito demostrar mi valía en 

El Betis de Manuel Pellegrini 
recibirá este miércoles al Getafe 
por una nueva jornada de la Liga 
española, en la que será una buena 
oportunidad para el técnico chileno 
de acercarse a un importante ré-
cord.

Es que el "Ingeniero" está a diez 
victorias de convertirse en el entre-
nador con más triunfos en la his-
toria del club.

Por eso, en la conferencia de 
prensa de este martes, al estratego 
del cuadro verdiblanco le pregun-
taron sobre ese tema y se mostró 
positivo.

"Si estoy a diez triunfos del ré-
cord, espero quedar a nueve ga-
nándole al Getafe el día miérco-
les, con eso estamos todos felices. 
Luego veremos semana tras sema-
na en qué terminamos", respondió 
el DT nacional.

Sobre el rival, sostuvo: "Getafe 
tiene unas características claras, un 

equipo rocoso, de mucho juego di-
recto, de mucha falta, así que tene-

Manuel Pellegrini está a solo 10 victorias de 
convertirse en el técnico con más triunfos en 
la historia del Betis

Jordhy Thompson revela que le gustaría dar el salto en la liga rusa 
y jugar en un equipo de Moscú

"Todo depende de cómo 
me comportaré aquí en 
Oremburgo", declaró el 
jugador formado en Colo-
Colo.
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Al estratego chileno del 
cuadro verdiblanco le 
preguntaron sobre ese 
tema en conferencia de 
prensa y se mostró positivo.
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pero no fue así", expresó el golero 
en la red social.

"No hay claridad de cuando 
nos podrán pagar, esta incerti-
dumbre no tiene fin. Gracias a sus 
malas gestiones como equipo, no 
nos dieron la oportunidad de pelear 
en cancha para que esta gran ins-
titución, permaneciera en una divi-
sión profesional. La resta de puntos 
y sabiendo que hay 9 puntos más 
nos deja sin opciones de hacer 
nada", añadió.

Consignar que el Sifup ya oficia-
lizó que se solicitó la intervención 
por parte de la ANFP para que se 
paguen las deudas previsionales 
y de remuneraciones que Fernán-
dez Vial tiene con sus jugadores.

Sergio Vargas, quien poseía 626.
Y "Superman" no quedó indife-

rente ante el registro y llenó de elo-
gios al golero de los estudiantiles, 

apuntando a los críticos que tuvo el 
exmeta de Huachipato en su llega-
da a los universitarios.

"No es fácil llegar al arco de 
la U y adaptarse, y jugar con la 
presión que existe, con las exigen-
cias que hay, a poder ganar, que 
el arquero no se puede equivocar, 
y ser muy efectivo. El proceso que 
estaba viviendo, que era un proce-
so de adaptación, era acorde a la 
situación. No esperaba que fuera 
figura en todos los partidos", ex-
presó en conversación con radio 
Cooperativa.

"Había gente que decía que era 
muy cuestionado, lo criticaban, in-
cluso exarqueros, pero ahí se sabe 
quien sabe de fútbol y quien no", 
añadió.

Eso sí, evitó comparar las etapas 
de cada récord con su propio logro 
y el de Castellón: "Creo que yo algo 
sabía que tenía esa marca. No es 
algo que tuviera mucha importan-
cia. Más importante que lograr 
una marca era conseguir el cam-
peonato, que era lo que apuntá-
bamos ese torneo del 1995".

Con el agónico triunfo por 1-0 
ante Palestino, Universidad de Chi-
le se mantuvo como firme líder del 
Campeonato Nacional, pero tam-

bién estuvo marcado por el récord 
de imbatibilidad que logró el por-
tero Gabriel Castellón, con 669 
minutos, superando al histórico 

Un verdadero drama es el que 
está viviendo el plantel de Fernán-
dez Vial. El cuadro penquista ya 
descendió desde la Segunda Divi-
sión Profesional después de sufrir 
una resta de puntos por una serie 
de infracciones administrativas 
como por falta de pagos del sueldo 
de los jugadores.

Como si fuera poco, este lunes fi-
nalizó el plazo para que el club pa-
gara las remuneraciones del mes 
de agosto, lo cual no se concretó.

Uno de los que manifestó su des-
esperación en el plantel por el tema 
fue el arquero Nery Velozo, con un 
extenso mensaje en su cuenta de 
Instagram.

"El difícil momento que está pa-
sando el club, este mes, sobrepasó 
todo. El no pago de los sueldos en 
estás fechas es muy complicado. 
Como plantel pensábamos que con 
el dinero del clásico (partido ante 
Deportes Concepción) algo podría 
amortiguar los gastos, más aún 
cuando somos la plantilla más 
baja de la división y muchos com-
pañeros con el sueldo mínimo, 

Sergio Vargas destacó el récord de imbatibilidad de Gabriel 
Castellón en el arco de U. de Chile

El arquero Nery Velozo 
expuso en su cuenta de 
Instagram que "no hay 
claridad de cuando nos 
podrán pagar".

El histórico exarquero de 
los azules sostuvo que "no 
es fácil llegar al arco de la U 
y adaptarse".

"Esta incertidumbre no tiene fin": 
Jugadores de Fernández Vial sufren por 
problemas en pago de sus sueldos
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las comunicaciones. El público que 
sigue mi cuenta es muy transversal, 
lo que me parece interesante y muy 
desafiante a la vez, porque debo 
conectar con una audiencia diversa 
y bastante exótica por lo demás", 
explicó.

En ese sentido, no descartó in-
gresar luego a los medios de comu-
nicación: "Estoy abierta a explorar 
oportunidades en el mundo de las 
comunicaciones, la televisión o 
incluso en otras plataformas que 
me permitan seguir conectada 
con mi creatividad y mi público. 
No descarto nada en este momento, 
ya que siento que mi carrera puede 
tomar muchas direcciones intere-
santes", afirmó la ex candidata.

De igual forma, afirmó que ya 
ha recibido ofertas para ingresar a 
un reality: “Hay algunos proyectos 
que ya están en marcha, nada que 
pueda adelantar por ahora. Tam-
bién he recibido algunas ofertas, 
y aunque no he tomado ninguna 
decisión aún, no lo descarto. Estoy 
abierta a evaluar cualquier opor-
tunidad que sienta que se alinea 
con mis intereses y me permita 
seguir creciendo profesional-
mente. Todo dependerá del tipo de 
proyecto y de si siento que puedo 
aportar algo genuino en él", senten-
ció Camila Polizzi.

"En el fondo, quiero despejar-
me, disfrutar y tener un poco de 
paz y salud mental", agregó el re-
ggaetonero que interpreta temas 
como «Dímelo ma».

Marcianeke también sostuvo 
que "nunca quise hacer el servicio 
militar y ahora va a ser algo por el 
estilo, así que me dejaré sorpren-
der".

El cantante señaló, de igual for-
ma, que "puedo ser rebelde en 
el sentido de pasarlo bien, nada 
más, no en el sentido de portarme 
mal ni hacer cosas malas".

"Yo todos los días lucho con 
eso, trato de ser disciplinado to-
dos los días y espero que en el 
reality eso me funcione y se po-
tencie", añadió.

Cabe hacer presente que Mar-
cianeke se suma a otros confirma-
dos como Miguel «Negro» Piñera 
y Catalina Pulido, quienes también 
estarán en el encierro.

Matías Muñoz, más conocido por 
su nombre artístico de Marcianeke, 
fue confirmado por Canal 13 como 
integrante de su nuevo reality, «Pa-
labra de honor».

El joven cantante urbano chileno 
explicó que su motivación para in-
gresar al programa está en "disci-
plinarme, salir un rato de la ruti-
na y descubrir cosas nuevas".

La ex candidata a alcaldesa de 
Concepción, Camila Polizzi, habló 
sobre su futuro luego que culmine 
el proceso judicial que la mantiene 
con la medida cautelar de arresto 
domiciliario tras ser formalizada 
por deiltos de corrupción enmarca-
dos en la investigación de la arista 
«Lencerías», del bullado caso «Con-
venios».

En específico, abordó la posi-
bilidad de entrar a los medios de 
comunicación una vez que termine 
el proceso, del que dijo ser inocente 
de los cargos que se le imputan.

En conversación con Las Últimas 
Noticias, Polizzi se mostró satisfe-
cha por su incursión en platafor-
mas para adultos como OnlyFans 

o Arsmate, lo que le ha permitido 
generar recursos mientras se man-
tiene en arresto domiciliario.

"Tengo suscriptores que pro-
vienen del mundo político, em-
presarial, así como del mundo de 

Camila Polizzi y posibilidad de entrar a un 
reality tras proceso judicial: "No lo descarto"

Marcianeke fue confirmado en nuevo reality de Canal 13: "Me 
dejaré sorprender"

Matías Muñoz formará parte 
de «Palabra de honor», 
el nuevo reality de corte 
militar de Canal 13, en el que 
también estarán el «Negro» 
Piñera y Catalina Pulido.

La ex candidata 
a Alcaldesa de 
Concepción abordó 
la posibilidad de 
entrar a los medios de 
comunicación una vez 
que termine el proceso 
enmarcado en el caso 
«Convenios».
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ción Alternativa con "Déjalo ir" y a 
Mejor Álbum de Pop/Rock con su 
disco "Adentro".

También recibió una nominación 
a Mejor Video Musical Versión Lar-
ga el proyecto Rubio por "Nacimos 
Llorando.

La exparticipante de la prime-
ra temporada de Gran Hermano, 
Pincoya, anunció este lunes en el 
matinal de Chilevisión ‘’Contigo en 
la Mañana’’ de su pronta llegada 
al mundo de las plataformas para 
adultos.

“Voy a mostrar weno”, expresó 
Pincoya Sin Glamour y dejó claro su 
próximo proyecto.

Además, a través de su cuenta 
de Instagram, ha compartido con 
sus seguidores los detalles de los 
“arreglitos” que se ha realizado 
en preparación para su debut en la 
plataforma.

“Me hice un merequetengue 
en el cogote”, explicó en un video 
donde aparecía con un parche en la 
zona tratada, revelando que se so-
metió a un procedimiento estético 
en su rostro conocido como lipopa-
pada, todo para su nuevo proyecto 
exclusivo para adultos.

Las chilenas Mon Laferte y 
Francisca Valenzuela recibieron 
grandes nominaciones a los pre-
mios Latin Grammy 2024.

Por una parte, Mon Laferte con-
siguió una candidatura a las codi-
ciadas categorías de Grabación 

del Año y Álbum del año por "Te-
nochtitlán" y su disco "Autopoié-
tica", respectivamente.

Esta es la segunda vez que la 
chilena logra este hito, tras sus no-
minaciones en 2017 por el combo de 
"Amárrame" y "La Trenza". Además 

"Autopoiética" está postulando a 
Mejor Álbum de Música Alternativa.

Por otro lado, Francisca Valen-
zuela fue nominada a Mejor Can-

Mon Laferte y Francisca Valenzuela son 
nominadas al Latin Grammy 2024

Pincoya se prepara para su debut en plataforma para 
adultos

La ceremonia será el 14 
de noviembre en Miami.

Además la exparticipante de 
Gran Hermano reveló que se 
sometió a un procedimiento 
estético en su rostro 
conocido como lipopapada.
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